



„Sieg der großen syrischen Revolution und Sturz des kriminellen al-Assad-Regimes“ Foto: *Hayat Tahrir al-Sham*, pd (text)

Kommuniqué der Nouveau Parti Anticapitaliste (NPA-A)

Baschar al-Assad ist weg!

Von Neue Antikapitalistische Partei-L?Anticapitaliste (Frankreich) | 8. Dezember 2024

Es lebe das syrische Volk!

Innerhalb von etwa zehn Tagen ist eines der brutalsten Regime der Welt gestürzt worden. Es kam zu Jubelszenen, insbesondere bei der Öffnung von Gefängnissen, in denen manche Menschen zum Teil seit Jahrzehnten gefangen gehalten wurden. An diesem Sonntag, dem 8. Dezember, fallen in allen Städten Syriens die Statuen der Familie Assad, alle Teile der Bevölkerung nehmen daran teil.

Baschar al-Assad, der gewalttätige Totengräber der syrischen Revolution, Sohn und würdiger Nachfolger des in den 1980er Jahren amtierenden Diktators Hafiz al-Assad, ist aus dem Land geflohen, ohne etwas von sich hören zu lassen.

Baschar al-Assad stand an der Spitze eines Regimes, das religiöse Spaltungen nutzte, um sich an der Macht zu halten; während des Arabischen Frühlings 2011 und insbesondere während der Massenrevolten in seinem eigenen Land war sein Sturz nahe gewesen. Die mörderische Unterdrückung, die weit verbreiteten Verhaftungen und Folterungen, Zehntausende Verschwundene, der Einsatz des Militärs und chemischer Waffen als Terrorpolitik gegen die eigene Bevölkerung haben zur Militarisierung dieser Volksrevolution geführt. In fast 15 Jahren hat Assad eine halbe Million Menschen massakriert und ihren Tod verursacht.

Es folgte ein zehnjähriger Bürgerkrieg, in den verschiedene Gruppen und Fraktionen mit der Einmischung des

Auslands (Ölmonarchien, Türkei, Russland, Iran und die libanesische Hisbollah, aber auch Frankreich und die USA) eingriffen, sowie die Ausbreitung des Islamischen Staates/Daesch, alles auf dem Rücken des syrischen Volkes. Nicht zu vergessen die anhaltenden israelischen Aggressionen. Wir verurteilen auch die Invasion der Pufferzone auf den Golanhöhen durch Israel heute Morgen.

Die Offensive, die in den letzten Tagen von syrischen Rebellengruppen durchgeführt wurde, die die Gelegenheit der Schwächung der Hisbollah nutzten, hat den Zerfall der Armeen und der Unterstützung für Baschar gezeigt.

Wir begrüßen das Ende seiner Herrschaft. Wir sind solidarisch mit den emanzipatorischen und demokratischen Bestrebungen der Völker Syriens, die insbesondere von den kurdischen Kräften getragen werden. Nichts ist für das syrische Volk geklärt, es steht weiter unter dem Zwang verschiedener militärischer und politischer Gruppen mit widersprüchlichen und zumeist reaktionären Interessen.

Mit dem Ende der Assad-Dynastie sollte es möglich werden, dass die Rechte der Völker und Minderheiten in Syrien, Demokratie und soziale Gerechtigkeit zur Geltung kommen.

Montreuil, 8. Dezember 2024

Veröffentlicht auf der Webseite der [NPA-L?Anticapitaliste](#)

Aus dem Französischen übersetzt von Wilfried

Dieser Beitrag wurde publiziert am Sonntag den 8. Dezember 2024 in der Kategorie: [Naher Osten, Syrien](#).